



"Reforma electoral al estilo Maduro"

No hace falta un sesudo analista para adelantar que la reforma electoral nos va a polarizar aún más de lo que ya estamos. El ánimo que se respira no es precisamente de diálogo y apertura, sino de imposición y cerrazón.

No se conoce aún el contenido de la iniciativa que presentará la presidenta **Claudia Sheinbaum**, pero los opositores están convencidos de que será a modo de que Morena se mantenga en el poder por tiempo indefinido.

Me atrevo a pronosticar que la tensión será mayor a la provocada por la reforma judicial.

* Legisladores del PRI —**Rubén Moreira, Manuel Añorve** y **Samuel Palma**— pasaron ayer por el salón de sesiones y la sala de prensa en San Lázaro, una pancarta en la que se leía "Reforma electoral al estilo Maduro".

El diputado **Moreira** explicó: "Ese tipo de reformas electorales está muy en la ruta de **Nicolás Maduro**. Tienen como objetivo no entregar el poder en 2030.

"Para esto quieren hacer tres cosas: debilitar a los partidos políticos, terminar con cualquier posibilidad de decisión autónoma de los órganos electorales; no les gustan los opositores y por eso sacan a los *plurts*".

El PAN advirtió que "si es necesario haremos resistencia civil. Defenderemos las instituciones electorales en el Congreso, en las calles, y acudiremos a cuanta instancia internacional sea necesaria", adelantó el diputado **Ernesto Sánchez Rodríguez**.

MC también ha mantenido una postura crítica frente a la reforma electoral, defiende la autonomía de los órganos electorales y propone bajar la edad para votar de 18 a 16 años.

* **Ricardo Monreal**, coordinador de los diputados de Morena, mencionó ayer algunos de los temas que alimentan la polémica:

Reducción del financiamiento público para órganos electorales, pero también para partidos políticos; eliminación o reducción de legisladores plurinominales.

Modificación del sistema de asignación de la representación de minorías; desaparición o no de los tribunales

electORALES LOCALES.

Otro tema que tiene nerviosos a los opositores es la posible elección —urna y acordeones incluidos— de los consejeros del INE.

"Estos han sido temas que han concentrado la atención pública, pero no son los únicos", puntualizó **Monreal**.

* El embajador **Alejandro Gertz** suplirá al fiscal **Gertz**. Sus servicios a la Cuarta Transformación, que no a la procuración de Justicia, por fin fueron premiados con la Embajada de México en Reino Unido.

El anuncio lo hizo la presidenta **Sheinbaum** en la mañana, al revelar que Gran Bretaña, ya dio su beneplácito al nombramiento del exfiscal.

Van algunos de los "servicios" que **Gertz** le prestó a Morena:

— Exoneró al general **Salvador Cienfuegos**, detenido en EU por narcotráfico, pero liberado por la FGR, al considerarse insuficientes las pruebas. **Andrés Manuel López Obrador** respaldó la exoneración del militar y lo calificó públicamente como "defensa de la soberanía".

— Dio carpetazo a investigaciones contra familiares o aliados cercanos del ahora expresidente **López Obrador**, como el caso de su hermano **Pío** y el dinero que recibió dizque para el movimiento.

— Cerró los ojos ante los negocios chuecos del Klan.

Otras críticas incluyen falta de avances en casos graves como Ayotzinapa, Segalmex, huachicol y Odebrecht; señalamientos de opacidad patrimonial y de alta impunidad.

* De las amenazas, retos y bravuconadas, **Donald Trump**, presidente de EU, y **Gustavo Petro**, su homólogo colombiano, pasaron al diálogo por teléfono, el trato cortés, y el lenguaje diplomático.

Trump declaró el domingo que Colombia "está gobernada por un hombre enfermo al que le gusta producir cocaína y venderla a EU, y eso es algo que no va a estar haciendo por mucho tiempo".

Y ayer en su red Truth Social: "Fue un gran honor hablar con el presidente de Colombia, **Quién me llamó** para explicar la situación de las drogas y otros desacuerdos que hemos tenido. Agradecí su llamada y su tono, y espero reunirme con él próximamente".

Gustavo Petro tenía un discurso preparado para pronunciarlo en la mega manifestación, convocada en Bogotá, en defensa de la soberanía. Tuvo que cambiarlo, porque venía muy duro.

Dijo ante manifestantes: "**Trump**, después del debate en redes, tuvo otra versión, y hoy hemos hablado por teléfono por primera vez desde que es presidente. Lo que sucedió es que hablamos, y restablecí comunicación por primera vez. Si no se dialoga es guerra", justificó.

Así de esquizofrénicas son las relaciones internacionales ante la aparición del nuevo policía del mundo.